

Rotary



The Hitoyoshi Rotary

人吉ロータリークラブ

通算3254回
2025年8月22日
第7回例会

よいことのために手をとりあおう

2025~2026年度 R I 会長

マリオ・セザール・マルティンス・デ・カマルゴ

人吉市九日町30・清流山水花 あゆの里 ☎ 2171

例会場

事務局

清流山水花 あゆの里内 ☎ 6665 ☎ 6505

人吉ロータリークラブ
ホームページ

フェイスブックページ

[E-mail]

hitoyoshi-rc@mocha.ocn.ne.jp

2025~2026年度 人吉ロータリークラブテーマ
それぞれの輝きをひとつに

本日の例会

国歌斉唱・Rソング斉唱
来訪者紹介ならびに会長の時間
人吉ロータリークラブ奨学生卓話
激励の言葉
幹事報告、出席率報告
会員5分間スピーチ
会務報告、結婚誕生日祝い
Rの友紹介
寄付カード

点 金鐘 塚本哲也 会長
歌 唱 リングリーダー 吉沢雅人 委員

国 歌 「君が代」
R S 「奉仕の理想」

司会・進行 プログラム 岡本明徳 委員長
来訪者紹介

熊本県立人吉高等学校
人吉ロータリークラブ奨学生4名
奨学金担当教諭 坂田成矢 様
熊本県立球磨工業高等学校
奨学金担当教諭 森下光希 様

会長の時間

会長 塚本哲也

皆さん、こんにちは。8月14日千玄室大宗匠が逝去されました。ここに謹んでお悔やみ申し上げるとともにご冥福をお祈りします。

- 黙祷 -

来訪者の紹介をします。右側から、球磨工業高校の森下光希先生と人吉高校から坂田成矢先生です。そして人吉ロータリークラブ奨学生4名お越しいただいています。歓迎いたします。

私事で申し訳ありませんが少しお話しさせていただきたいと思います。私の娘が高3、息子が高1の時の5年前、コロナと豪雨災害がありました。店舗も自宅も被災して、たくさんのボランティアの方々と人吉高校の先生お二人と子供の友達が毎日片づけの手伝いに来てくれました。自宅に住むことも出来ないため、相良村の家内の実家にお世話になっていました。そんな中子供は夏休みの間二人とも人吉高校の寮にあづかっていただき大変助かりました。私の職業は酒屋ですが、店は水没してしまいどうしようもありませんでした。ようやく店舗の片付けも落ち着いた3か月後、1キロほど離れた瓦屋町にある倉庫で仮営業が出来る様になりました。しかし得意先のほとんどが被災されていて、いつお店を再開出来るかも分からぬ状況でした。また被災を免れたお店もコロナで営業を自粛しなければならないので店の売り上げがほぼゼロという日々が続きました。

そんな全く何も前に進まない中、年も明けた頃にビックリするような話が舞い込んで来ました。市役所の方が数人来て、人吉の被災した900社を超える企業を代表して天皇皇后両陛下の行幸啓に立ち会って下さいという内容の事を言われました。しかもコロナ禍でこちらへ来ることが出来ないので、史上初のオンラインでの行幸啓になるという事でした。そしてこの事は確定するまで家族にも言わないで下さいという事を言われました。その事が喉元まで出てきて言いたくてたまりませんでしたがどうにか1週間我慢しました。そして無事私の清廉潔白な人柄が証明され、宮内庁から正式な通知が来たという事でしたので堰を切るように親しい人には伝えました。そして1月24日だったと思いますが、ついにその日が遂にやってきました。

どんな質問にも答えられるよう毎日色々考えて練習もしました。当日スーツを着て行こうとしたら、「日頃仕事している格好で、特に塚本酒店と入っているジャンパーは必ず着用してください。」と言われ本当にこの格好でいいのかなと思うながら会場となるカルチャーパレスに向かいました。そこには松岡市長もおられ、蒲島知事ともオンラインで繋がっていました。

それから私の番が来て、とても緊張しましたが5分間直に天皇皇后両陛下とお話しさせていただくことが出来ました。天皇陛下には会社や仕事の事に対してご心配と励ましを賜り、皇后雅子様には愛子様と年が近いからか、高3の次女の事を大変心配していただき、

「受験勉強はできていますか？大変な状況ですが希望する大学に合格できるよう体に気を付けて頑張って下さいとお伝えください。」と何度も励ましのお言葉を賜り胸が熱くなりました。そのことが熊本のすべてのテレビ局と同時に全国にも放送されたので、それから1週間は色々知り合いからの連絡が途切れず大変でした。この様に被災したことでとても苦労しましたが被災していない普通の状況ではとこのようなことはありませんので、ピンチが大きければ大きいほどチャンスも大きいという事を身をもって体験出来ました。

その時高校3年生だった次女は被災した時に公務員の方々の仕事に触れて困っている人の役に立ちたいと思ったらしく、コロナ禍で満足な大学生生活は送れませんでしたが、この春大学を卒業して第1希望の熊本県庁に合格して毎日元気に働いています。やっぱり日々目標に向かって生活した方がより高みに行けると思いますので皆さんも目標をもって頑張って下さい。

よく言われることですが、成功の反対は失敗ではなく、失敗は成功を導いてくれるものです。自分自身が諦めなければ必ず成功します。成功の反対とは何もないこと、挑戦しないことです。

最後になりますが、私たちロータリアンには4つのテストというものがあります。世界中のロータリアンがこのテストに照らし合わせて生活しています。それは、

- 1、真実かどうか
- 2、みんなに公平か
- 3、好意と友情を深めるか
- 4、みんなのためになるかどうか

この4つテストを良かったら覚えていただいて少しでもこれから役に立てて頂ければ幸いです。

会長の時間を終わります。

【人吉RC奨学基金委員会】 委員長 石藏尚之

人吉ロータリークラブ奨学生卓話

□石藏委員長挨拶

□第11期生 人吉高校4名

- ・奨学金担当 坂田先生よりご挨拶
- ・奨学生発表 学校生活、進学・将来について

□第11期生 球磨工業高校2名（本日欠席）

- ・奨学金担当 森下先生よりご挨拶

奨学生発表は後日ビデオレターにて紹介の予定です。

□塚本会長より激励の言葉



幹事報告

幹事代理 伊久美早利

理事会報告

1月8日公示「新入会員候補の入会の是非について」は異議の訴えがなかったことに伴い、8月19日臨時理事会にて内布光さんの新入会を承認しました。

今後オリエンテーションを経て、入会となります。

案内（回覧）

- 1 地区補助金が承認されました。チャレンジカップ陸上大会に対し227,000円です。
- 2 地区より先日の熊本豪雨に関する「大雨被害状況アンケート」が来ています。会員やクラブの被害状況、地域の被害状況の調査です。大雨による被害があつた方は幹事までご連絡ください。

8/29例会までにお願いします。）

- 3 第54回ロータリー研究会のご案内

11月17日（月）～20日（木） パシフィコ横浜
(申込み締切9/30(火))

- 4 指宿RC週報

今後の例会について

令和7年8月29日12:30開会

5分間スピーチ 会員増強出前セミナー

令和7年9月5日12:30開会

5分間スピーチ Rの友月間卓話 新入会員卓話

令和7年9月12日18:30開会 月見例会

【会場変更】ひまわり亭 5分間スピーチ

出席率報告

委員長 内藤靖雄

現会員数	51名	出席免除会員数	1名
出席義務会員数	50名		
欠席者数	17名		
出席者数	33名		
免除会員出席数	0名		

**本日の出席率
66.0%**

【会員5分間スピーチ】

「私のロータリー雑感」

井手富浩会員



皆様こんにちは、思ったより早く順番が回ってまいりました井手より「私のロータリー雑感」と題して、話をさせて頂きます。

私がロータリークラブに入会させて頂きましたのは、2004年（平成16年）3月12日でロータリー暦は21年と5ヶ月となります。職業分類は配管工事です。

入会時、人吉RC第47代高山征治会長と、中川貴夫幹事でありました。当時は、国歌斉唱の後の指揮者付のロータリーソング斉唱には目がテンとなりましたが、錚錚たるクラブメンバーの皆様の前で小心者の私は大変緊張した事を思い出します。

さて、その後のロータリー活動の中で、私が最も心に残りましたのは「四つのテスト」もそうですが、「入りて学び、出でて奉仕せよ」という言葉です。「入りて学び」それはインプットです。ロータリーだ

けではなく、すべての日々の生活の中で、読書や体験、実践を通して学び続け、「出でて奉せよ」それをアウトプットする。具体的には、利他の心を芯に据えた実践（それはお金でもあり、時間でもあり啓蒙でもある総合的な良い影響力）です。それは、個人の力だけでは有意な効果は困難なものかもしれません、基本となるのはその個々人の情熱と行動だと思います。

また、ケネディではありませんが、決して安くはない会費を払いながら入会したロータリークラブが、その会員に対して、なにをもたらしてくれるのか、為になるのかではなく、ロータリアン個々人が、自分の為にする気持ちを持ちつつ、利他の心で「世の為、人の為は、自分の為になるという好循環」「他者の為に何かを尽くすという事が結果的に自分の幸福につながる」という事になるのだと思います。

そして、私自身、強く思いましたのは、ロータリークラブとはリーダーを育成する場であろうという事です。

人は社会的な生物です。一人でも只生きて行く事はできますが、二人以上になれば、社会的な成長が求められます。そして、そのより良い方向をめざす為のリーダーが必要となって来ます。

「リーダーとは、目的を示し、メンバーを巻き込み影響を与えるながら、その実現に導く人」「リーダーとは、地位や権限ではありません。リーダーシップとは、役割であり、行動であり、責任です」

そのリーダーたる人材を育成する場がロータリークラブではないかと思うのです。

我人吉ロータリークラブは伝統あるクラブです。

私は、第57代渡辺洋文会長の時に幹事を、そして、8年前に第61代会長をさせていただきました。私の様なものでも会長・幹事を務めさせて頂けたのは立派なお手本の先輩方がたくさんおられたこと、多くの皆様にフォローしていただいたおかげです。

会員の皆様是非、会長・幹事を体験してください。1年間の短期決戦です。当然それぞれの苦労はありますが、それを上回るだけの大きなもの（リーダーシップ）を手に入れる事ができると思っています。どちらも二度とは、回って来ません。またやりたいと思ってもできません。ロータリアンとしての一番素敵な体験です。

私はこれからもロータリー活動を自身の為にまた社会に少しでもより良い変化をもたらす為に楽しんで、続けて行こうと思います。

御清聴ありがとうございました

会務報告

中川貴夫会員

○「第1回ファシリテーター研修セミナー」

明日23日、熊本県民交流館パレアにて「第1回ファシリテーター研修セミナー」が開催されます。

当クラブからは、RLIを全課程修了された伊久美会員と北会員が参加します。

○「第54回ロータリー研究会」について

それから、先ほど幹事報告で案内がありました「ロータリー研究会」についてですが、会長やガバナー補佐も参加できます。ただし、登録料が3万円ほ

どと少し高額になります。参加を希望される方は、事務局までお申し出ください。会長、ガバナー補佐になられる方、ぜひ参加して頂ければと思っております。

【ゴルフ愛好会】

委員長 伊久美早利

「2025 鹿児島遠征ゴルフ」のご案内

2025年10月25日（土）～ 26日（日）1泊2日

【1日目】チェリーゴルフ鹿児島シーサイドコース

【2日目】溝辺カントリー俱楽部

本日チラシをお配りましたが、LINE・FAXでもご案内させていただきます。

【親睦委員会】

8月結婚祝い

米田幸司会員 5日 長船法文会員 15日



8月誕生日祝い

上村祐一会員 3日 小川孝博会員 7日

中村太郎会員 19日 岩井和彦会員 22日



【雑誌委員会】

ロータリーの友8月号紹介

有馬宏昭会員



ロータリーの友8月号の紹介をいたします。

横組みの表紙は「沖縄の空」

沖縄首里ロータリークラブ池田彩織（さおり）さんの作品です。沖縄の空の色ブルーに赤瓦の屋根 場所は、読谷村の海の近くの家です。

P3はフランチェスコ・アレツツオRI会長のメッセージです。内容を一部紹介します。

今月8月は「会員増強・新クラブ結成推進月間」ですが、ロータリーの成長とつながりの取り組みは、1年を通じて続くものです。現在、ロータリーでは、従来の形にとらわれないクラブ形態を設計することが可能です。例えば韓国では、衛星クラブの拡大により、約1000人の新会員がロータリークラブに参加しました。8月だけでなく、毎月を「会員増強の月」として意識続けましょう。

友情と創意工夫、そして共通の目的を通して、ロー

タリーとともに成長させ、「よいこと」のために団結するのです。

P5は「会員増強とためのヒント」と題し2つの事例を紹介してあります。

「優先事項と魅力的なクラブ活動」では、私たちの

2720 Japan O.K. ロータリーEクラブの活動が取り上げてあります。原稿を書かれたのは、創立会長 クラブ研修リーダーの植山朋代さん。P9の「会員の職業や特技を生かした奉仕・親睦活動の展開」での記事

よく「オンラインでの例会で親睦は深まりますか?」と聞かれますが、私はこう問い合わせたいと思います、「月に2回や4回の例会で会うだけで親睦は深まるのですか?」

オンラインクラブが一般的なクラブと対等と認められる方法の一つとして、RI会長賞に着目、これまでロータリー賞を地区最多の5回を受賞。会員の積極的なかかわりを促すために日頃から会員の職業や特技を生かした奉仕・親睦活動を創出しています。

2023-2024年度には地区補助金を活用し建築家の会員を中心に県内の大学生と廃材を活用したベンチを製作して別府市に寄贈なさっています。親睦や学びの機会は、工夫次第でどこにでも作れます。ロータリーリーダーシップ研究会には、地区最多人数で参加。地区役員として20名もの会員が出向しています。ただ、課題としては、県外の会員の参加を促すことや、参加者が固定化していることです。誰もがクラブの活動に携われるよう、心を碎いて解決策を模索しています。との報告、素晴らしい活動だと思います。

P12から2025年6月21日から25日まで開催されたカナダ・カルガリー国際大会の報告が掲載されています。

P18から19までロータリー米山記念奨学事業の基礎知識で一奨学金制度編一の案内があります。2025学年度は、外国人留学生を対象とした民間の奨学会では最大の964人です。奨学金の種類と特徴について書かれています。ご一読いただきたく思います。

P38は「エバンストン便り」エバンストンはイリノイ州シカゴの北にある学園都市で 国際ロータリークラブ世界本部の所在地です。ランチエスコ・アレッソ氏が2025-2026年度RI会長に選出と紹介されています。今後のRI国際大会のスケジュールが案内されています。

2026年6月13日から17日 台湾・台北

2028年5月27日から31日 アメリカ・ミネソタ・ミネアポリス

2030年5月25日から29日 アメリカ・イリノイ州・シカゴ

です。皆さんの予定に入れてください。

縦組み表紙は、鹿児島県/鹿屋西ロータリークラブ志村雅子様の「マリンパラダイス」海の中の楽園のイメージの絵です。

縦組みP2 SPEECHは、2025年2月18日 国際ロータリー第2770地区・越谷RC夜間例会講演 国際政治学者・放送大学名誉教授 高橋和夫さん（1974年大阪南RC推薦でコロンビア大学に留学なさいました。）

テーマは「“復活”したトランプの世界戦略」要約しますと、アメリカの歴史から見れば、トランプ大統領の「アメリカ・ファースト」は異常ではなく、多数派の考え方であり、自国の利益を優先するのは当然



です。大統領選は「勝者総取り方式」で、とくに7つの「スイング州」が勝敗を左右します。今回トランプ氏はすべてを制し、さらにイスラム票を大きく伸ばしたことが勝因となりました。アメリカは独立以来、国益を守るために二度の大戦にも参戦してきました。2016年の選挙でトランプ氏が支持されたのは、唯一イラク戦争に反対したからです。「アメリカ・ファースト」は霸権ではなく国益優先であり、今回も「戦争をやめ、平和の大統領になる」と訴えています。

公約通り平和の大統領として4年間を過ごしてほしいと思います。

縦組み最後は、「この人を訪ねて」勝浦ロータリークラブ酒井秀光さん

酒井さんは宮崎県で4人兄弟の末っ子として生まれ、「夢は叶う」と励まされ育ちました。高校卒業後に音楽活動を経て尚美ミュージックカレッジに入学、薫さんと結婚し、29歳で成美音楽学院を設立。2023年3月には通信制高校の認可を勝浦市で取得しました。成美学園は、不登校や同調圧力に悩む子どもたちが「ここなら通える」と思える場を提供し、校章の「夢」に酒井さんの思いが込められています。

友愛の広場 P14京華の花が咲くまで

2730ジャパンカレントロータリーEクラブ

MTF (Male to Female) のトランスジェンダー、性自認は女性、性的思考はパンセクシャル（全性愛）の宝生京華さんのお話です。地区では、クラブ管理運営部門の副部門長とクラブ行動計画推進委員長を兼務。人生の中で一番大切にしているのは {愛と絆} 母を亡くしてからは、家族や友人との絆を、より大切に感じるようになりました。愛と絆を深めるためには、自己表現の自由を認め合いことが、何より大切だと実感しています。

国際ロータリーが推進するDEI（多様性、公平さ、インクルージョン）の推進が計ることを期待しています。

以上、ロータリーの友8月号のご紹介でした。

【寄付カード】

〈ニコニコ箱〉

・塚本会長 人吉高校・球磨工業高校の皆さん、お越し頂きありがとうございました。井手パスト会長すばらしい5分間スピーチありがとうございました。内藤委員長出席頂き安心しました。今後ともよろしくお願いします。

〈人吉RC奨学基金〉

・石藏会員 本日の人吉RC奨学生卓話を記念して!!

点鐘 塚本哲也 会長